

	Pl. Ctr.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Cultivo de árboles frutales EN MACETAS

EL HUERTO EN LOS BALCONES

por D. Diego Navarro y Soler

Obra interesante á cuantos deseen obtener árboles en minúscula en patios, corrales, balcones y otros sitios de poco espacio.

Véndese á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma, y en la sucursal en Inca, Rectoría, 12.

BARATURA VERDAD

SOLO POR 30 DÍAS

hasta el 12 de Julio actual

EXTRAORDINARIAS REBAJAS en todos los géneros de la estación

2 á 10 Calle del Sindicato 2 á 10

Almacenes de Pañería y Novedades para Señora y Caballero

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Salud pública

Madrid 9 á las 1'45 t.

Las últimas noticias de Valencia son tranquilizadoras. La epidemia decrece en los pueblos infestados.

En el resto de la Península no hay novedad.

Gobernadores

Madrid 9 á las 2 t.

Queda ultimada la combinación de Gobernadores. Para Baleares ha sido nombrado D. Joaquín Castell y Arnau.

Los personajes del partido liberal se han reunido en casa del Sr. Sagasta.

Contra los conservadores

Madrid 9 á las 2'10 t.

Ayer tarde se celebró gran manifestación por los republicanos contra los conservadores. Fuerzas de caballería é infantería los disolvieron sin ocurrir desgracia alguna.

Nombramientos

Madrid 9 á las 2'15 t.

En el Consejo de mañana se ultimaré definitivamente la cuestión de personal.

Viaje de S. M.

Madrid 9 á las 3 t.

Es muy posible que S. M. la Reina salga el próximo lunes para Guipuzcoa, acompañándola el ministro de Ultramar Sr. Fabié.

Banquetes

Madrid 7 á las 8'30 m.

Se ha celebrado hoy gran banquete en el Retiro por los republicanos en honor de los periodistas portugueses.

El Sr. Elduayen antes de marchar al extranjero dará un banquete en honor del Sr. Cánovas.

Es seguro que el Duque de Mandas irá á la Embajada de París.

La crisis

(Del Imparcial del sábado.)

La prensa y la crisis

El Ejército Español escribe:

«Arma al brazo estaremos mientras la crisis se resuelva. Arma al brazo recibiremos al gobierno que aquí se forme.»

Nuestras simpatías, ya se sabe, ya lo hemos dicho muchas veces, y lo bastante claro para que no se vean ambigüedades en nuestras palabras; nuestras simpatías están con toda situación liberal, pues amamos de corazón la libertad y creemos que las reformas, obra de progreso y de igualdad y de justicia, no pueden ser planteadas más que por un gobierno liberal.»

El Clamor:

«El Sr. Sagasta, dice, ha muerto por sus torpezas; pero la política liberal es la del país entero, y por tanto se impone una solución liberal.»

El Resumen:

«No basta hoy cerrar voluntariamente los ojos; que aun teniendo cerrados se percibe con toda claridad la voz pública, y puede escu-

charse de ella la sinrazón de un cambio político en los consejos de la regencia. Más todavía: la absurda inoportunidad de este cambio, imaginado á la hora misma en que las instituciones van á recoger el fruto de las conquistas liberales y á ver consagrados por el sufragio universal sus despojos con la voluntad de la nación.»

La Justicia:

«La libertad de los pueblos bajo el régimen es intermitente como ciertas calenturas. Una equitativa distribución del poder en lustros alternos, se impone por las exigencias de la política en sí misma y en sus relaciones con las necesidades de la flaca naturaleza humana, y con las imposiciones ineluctables del proveedor de comestibles. ¿Qué tienen que ver con eso las doctrinas? Demos rendidas gracias al Todopoderoso, que no ha consentido que en la mente augusta de Cánovas haya surgido la idea de sostener, v. gr., la poligamia ó la comunidad de bienes ó el culto de Baal, pues de ser así, los españoles nos veríamos forzados á ser: de cinco en cinco años monógamos ó polígamos, individualistas ó comunards, cristianos ó idólatras, por mor de las imperiosas exigencias del turno pacífico.»

La Fe:

«Bien cojan el poder los conservadores, como parece seguro; bien se les arrinconen nuevamente, lo cual tiene tantas probabilidades como lo otro, precisamente porque hoy ya no debieran tener ninguna, lo cierto es que ha vuelto á cerrarse sobre la política española la Gorda, aquella famosa Gorda, luchadora incansable y por fin victoriosa de los años 66 y 68.»

El Siglo Futuro recoge la afirmación hecha por los conservadores de que no gobernarían con su política pasada y añade:

«Pues en ese caso no se ve la diferencia, no se ve la tostada, no se ve la necesidad; ni el motivo, ni el pretexto de cambiar el ministerio; para no cambiar de política y continuar los unos lo que han hecho los otros, es completamente ocioso mudar de perros para ponerlos los mismos collares.»

De los periódicos conservadores es inútil hablar. Claro está que encuentran admirable la crisis y estiman justo, inevitable y glorioso su triunfo.»

Los struggles for life

Entre la muchedumbre de curiosos que llenaron ayer durante todo el día el zaguán de la Puerta de los Príncipes del Palacio de Oriente, ocuparon el primer término un par de decenas de cesantes conservadores que, en su anhelo por pescar las novedades y seguir el curso de los sucesos, superaban en diligencia á los periodistas. Ellos eran los que primero abordaban á los personajes para pedirles una versión de lo que hubiesen dicho á S. M. Eran la representación de la política famélica de que hay ejemplo en todos los partidos.

Más conferencias

Después de cerrada nuestra edición de provincias de ayer, siguieron celebrándose las conferencias de los hon. bres políticos con S. M.

El general Lopez Dominguez

Esto ignoraba si habia de ser consultado. A las dos y diez salía de su casa, vestido de paisano, cuando le entregaron una carta de la Mayoría en que se le invitaba á ir á Palacio. Subió á su casa, vistióse de uniforme, y á las dos y media se dirigió al Palacio real.

Cerca de tres cuartos de hora estuvo en la real cámara. Cuando salió y los periodistas le preguntaron lo que habia aconsejado á la reina contestó:

«¿Cómo quieren Vds. que diga mi conversación con S. M.? Eso sería una falta de respeto. Per lo demás, mis opiniones son bien conocidas. Las he manifestado en mi último discurso, y á ellas me atengo.»

Por consecuencia, el general Lopez Dominguez ha emitido á S. M. la opinión de que la venida del partido conservador al poder es un peligro para la libertad, para el país y acaso también para otros elevados intereses.

No omitió el general detalle ni dato alguno para probar sus asertos, é hizo notar á la reina la desconfianza, mejor dicho, el espíritu de agresión con que la opinión pública recibía al partido conservador.

Se fijó también en el descenso de los valores, signo infalible de hostilidad á la situación conservadora, deduciendo de aquí que ésta es rechazada en absoluto por el país, á excepción del partido mismo interesado en ella.

Descartada, pues, una solución conservadora, no queda otra, en opinión del general Lopez Dominguez, que la continuación de la política liberal, y ésta con un ministerio de conciliación y de altura, formado por aquel que tenga más elementos y cuenta con mayores condiciones

para ello; y claro está que, como ahora el señor Sagasta es el que tiene mayor suma de fuerzas, éste es el que puede llenar mejor las necesidades de la política liberal.

—Me ha sorprendido la llamada—añadió el general Lopez Dominguez.—Por vestirme pronto hasta sin espuelas he venido.

—No hacen falta, general—le respondieron. Esta batalla se gana sin espuelas.

Y la ganó el partido liberal.

El general Lopez Dominguez se dirigió casa del Sr. Sagasta, á quien dió cuenta de su conferencia con la reina.

El Sr. Romero Robledo

El jefe de los reformistas permaneció en la régia cámara desde las tres y media hasta las cinco menos cuarto, y ha hecho manifestaciones iguales á las de sus últimos discursos.

Quiere el Sr. Romero Robledo un gabinete intermedio, compuesto de prohombres liberales y si no, desea, porque cree que así conviene á los intereses del país, que sean llamados al poder los conservadores, aunque no deja de comprender que hay algunos inconvenientes.

Opónese terminantemente á la continuación del gobierno dimisionario y á la formación de otro por el Sr. Sagasta.

Al salir del regio alcázar manifestó el señor Romero Robledo á varios periodistas, que cualquiera que fuera la resolución que la Corona diera á la crisis, sería acatada y bien recibida por todos los hombres políticos y por todos los partidos, sin que haya el menor motivo para suponer que haya protesta alguna por parte de nadie.

El Sr. Gamazo

La conferencia del Sr. Gamazo con S. M. la reina duró más de una hora.

El Sr. Gamazo—previo dictamen del doctor Candela, á causa de la enfermedad de un sobrino de tan distinguido hombre público—entró en la régia estancia á las cinco menos cuarto y salió á las seis.

Interrogado por los periodistas, contestó poco más ó menos lo siguiente: Yo soy liberal de toda la vida, y en cuestiones de política nunca he discrepado de la seguida por el Sr. Sagasta.

Hasta ahora, el partido liberal, á que pertenecía, no habia tenido los mismos puntos de vista que yo en las cuestiones económicas, que sigo sosteniendo y sostendré con el mismo entusiasmo que hasta aquí.

Después de la fórmula acordada en el Congreso, el partido liberal cuenta ya con medios para abordar el problema económico en el sentido que yo creo necesario y conveniente, medios de que antes carecía, pues hoy ya el gobierno puede, sin estar abiertas las Cortes, reformar los aranceles.

Como yo creo—añadió el Sr. Gamazo—que para resolver las cuestiones económicas es necesaria la tranquilidad y la paz en los espíritus, que solo el partido liberal puede dar al país, por eso entiendo que es preferible la continuación de la política liberal, pues la conservadora acaso sería demasiado agitada para poderse ocupar de las cuestiones económicas.

Por lo demás, el Sr. Gamazo no se ocupó para nada de combinaciones ministeriales, limitándose á aconsejar la continuación de la política liberal, sin renunciar á sus ideales económicos, que entiendo puede realizar este partido mucho mejor que el conservador.

El diputado castellano manifestó que no habia podido comprender la impresión que la reina tuviera respecto á la solución de la crisis; lo que sí afirmó es que, cualquiera que sea esta solución, será muy meditada y muy inspirada en el bien del país, pues la reina conoce perfectamente todos los datos de la cuestión, así como los inconvenientes que cada una de las soluciones posibles presenta, aplicándose á la solución que entiendo más beneficiosa, con todo sinceridad y toda buena fe.

**

Terminadas las conferencias, la reina, que tenia dispuesta una victoria para pasear por la Casa de Campo, mandó retirar el servicio á las seis de la tarde.

Durante la noche

Terminadas las conferencias de la tarde, durante la noche no fué á Palacio ningún personaje político ni se advirtió allí nada que revelase que continuaban los trabajos empezados para la resolución de la crisis.

Los periodistas hicieron guardia hasta las diez y media, esperando á cada momento ver llegar al personaje político designado para formar gabinete.

Pero hasta las diez y media, en que se supo que S. M. se habia retirado á sus habitaciones, no llegó á Palacio mortal ninguno que fuese siquiera sospechoso de ser personaje. Sólo oí gaba alguna que otra modesta manuela que conducía

uno que otro curioso á caza de noticias é impresiones.

Pocos minutos despues de las diez y media salieron del regio alcázar las damas de guardia, marquesa de Martorell y señora de Martinez Campos.

A las once se cerraron con estrépito las puertas de Palacio, y nosotros salimos dejando allí el problema de la crisis sin resolver y silencioso el alcázar, sobre el que convengan hoy las miradas de toda España.

Otras noticias

Hé aquí el telegrama en que el gobierno dió cuenta de la crisis á los gobernadores:

«El gobierno se ha visto en la necesidad de plantear la cuestión de confianza ante S. M., y para que libremente pueda resolver ha presentado la dimisión. Encargo á V. S. procure á toda costa mantener el orden público y seguir en el cumplimiento de todos sus deberes.»

D. Federico Laviña, director general de Establecimientos penales, ha presentado la dimisión de su cargo.

También lo han hecho 37 gobernadores civiles.

El general Lopez Dominguez estuvo á última hora de ayer en el salón de conferencias del Congreso. Preguntado si habia podido sospechar cuál sería la solución definitiva de la crisis, contestó que nada imaginaba siquiera, porque S. M. la reina se habia mostrado en la consulta reservadísima.

Lo mismo dijo el Sr. Romero Robledo. El general Lopez Dominguez manifestó también que la reina regente afirmó que no existe ni ha existido ningún compromiso ni pacto del carácter á que se referían algunas frases pronunciadas en las Cortes y reproducidas en la prensa.

Como es natural, se ha concedido grande importancia á esta declaración hecha pública por el general Lopez Dominguez.

Los Sres. Pedregal y Azcárate declaraban ayer tarde en el Congreso que un ministerio liberal intermedio sería para ellos una solución preferible resueltamente á la solución conservadora.

Otros republicanos lamentaban que no se encontrara ahora en Madrid el Sr. Montero Rios.

Según se dijo, ayer se puso de Palacio un largo telegrama cifrado al expresidente del Tribunal Supremo.

A primera hora de la tarde, y aún á segunda hora la atmósfera política era muy densa en favor de un ministerio liberal intermedio.

Hasta se dijo que la Bolsa habia subido por esta impresión, que fué desvaneciéndose como fué avanzando la tarde.

Para la presidencia de este ministerio sonaron los nombres de los generales Jovellar, Martinez Campos y Lopez Dominguez, así como el del Sr. Alonso Mortinez.

La coincidencia de celebrarse la reunión para la junta del censo en los momentos actuales, despertó ayer gran curiosidad en el público, que vió entrar en el Congreso á los personajes citados y durante toda la tarde los alrededores de la Cámara popular estuvieron concurridísimos.

En el Congreso se hicieron muchas frases á propósito de esto.

—Se ha constituido un ministerio de altura decian unos.

—No; es que se han reunido para oír el discurso que tenia preparado el Sr. Castelar.

El Sr. Salmeron ha dicho que si él hubiera estado en el banco azul cuando el Sr. Martos dijo: «La reina tiene la palabra,» habria contestado:

«La tendrá cuando haya hablado el Parlamento.»

A lo que replicó el Sr. Sagasta: «Si hubiera estado en mi lugar, habria hecho lo mismo que yo. Cuando el gobierno adoptó el acuerdo de dimitir, esperando un triunfo del discurso de Castelar, es que no tenia otro remedio.»

Algo apartados de la multitud, hablaban los Sres. Castelar y conde de Xiquena.

El ilustre orador se lamentaba de la solución que al parecer se pensaba dar á la crisis política, expresando sin ocultarlo su disgusto.

En esto, acercóse el general Dabán y dirigiéndose al conde le dijo:

—¿Qué le parece á Vd.? ¿Con qué vehemencia se expresa el Sr. Castelar respecto á la crisis?

—No me extraña—respondió el conde,—pues que el Sr. Castelar no es monárquico. Mas

me llamó la atención el que Vd. que lo es, dijera que no obedecía una disposición del gobierno, que representaba á la reina.

Replicó el Sr. Daban alegando sus razones y el señor conde X quena le dijo:

—No vale incomodarse. Me ha preguntado usted mi opinión y se la doy con toda franqueza.

Y el grupo se disolvió.

El Sr. Romero Robledo manifestó ayer que con el triunfo de los conservadores, se consideraba vencido, pero que observaría respecto del nuevo gabinete una actitud correcta y de completa imparcialidad.

También se dijo ayer que—ignoramos con qué fundamento—en el instante en que formen ministerio los conservadores saldrá con licencia el embajador de Austria.

Si esta noticia se confirma—añadiendo algunos—hay otro embajador que hace tiempo debiera haberse marchado.

Últimas impresiones

La animación en los círculos políticos fué anoche extraordinaria. En los Jardines se formaron numerosos coros, en los cuales se comentaban con calor y viveza las impresiones del día, y se daban noticias de conferencias y de trabajos realizados por los conservadores para la formación del gabinete. El papel del ministerio intermedio que se cotizó un poco por la tarde, dió un bajon terrible por la noche solo algunos ilusos ó inocentes seguían creyendo posible ese ministerio.

La generalidad, la casi totalidad de las gentes, creía ya á primera hora de la noche que hoy recibiría el Sr. Cánovas el encargo de formar gobierno. Contribuyeron mucho á que se generalizara esta creencia los propios conservadores, quienes, si bien anteaer guardaban cierta estudiada reserva, ayer por la tarde, y sobre todo por la noche, no ocultaban su alegría, y decían con acento de plena convicción que el Sr. Cánovas iría hoy temprano á Palacio, y luego por la tarde juraría el nuevo gabinete.

¿Que motivos tenían para hablar así? Algunos dijeron que se fundaban en un rumor que circuló relativo á una visita que había hecho anoche el jefe superior de palacio al Sr. Cánovas, pero este rumor, que unos daban como exacto, otros aseguraban que no se había podido comprobar, añadiendo que donde estuvo el duque de Medina Sidonia no fué en casa del Sr. Cánovas, sino en casa de su padre político el marqués de la Puente y Sotomayor.

Lo cierto es que desde anteaer noche varios conservadores de primera fila sabían ya que...

hasta hoy sábado no volvería el Sr. Cánovas á Palacio para recibir el encargo de formar gobierno.

En los alrededores de la cervecería de Viena también había gran concurrencia y animación. Contábase en los corrillos allí formados multitud de anécdotas y sucesos, de los cuales se desprende que muchas personas presentaban desde hace tiempo la venida de los conservadores en los primeros días de Julio.

Entre las cosas que se contaron merece consignarse la siguiente:

No hace muchos días una dama distinguida que ocupa una alta posición (conviene consignar que esta posición no es elevadísima) visitó sin previo anuncio un establecimiento oficial.

Admiróse la dama del orden, la limpieza y la buena organización que en el establecimiento había, y después de pronunciar sinceras y justas frases en elogio del funcionario que como...

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 48

JORGE OHNET

EL GRAN MARGAL

(Novela traducida por D. J. de la Cerda y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

Jacob con el ángel, torturaba su mente, procurando hallar una persona á quien atribuir el extraño hecho de la inesperada limosna.

Debajo del cuadro en donde el hijo de Isaac aparecía abrazado á su celeste adversario, que se le escaba al impulso de las alas, había esta inscripción en caracteres góticos: *Así el hombre, sujeto sobre la tierra, se esfuerza por conquistar el cielo;* y le parecía á Antonieta que el rostro de Jacob, en el que nunca, hasta entonces, había fijado la atención, se parecía mucho al de una persona que no le era desconocida.

Recordaba aquella fisonomía enérgica, circundada por espesa barba, y llena de animación por la expresiva mirada de sus ojos inmóviles. Pero no se le ocurría el nombre... en vano repasaba su memoria.

El sacerdote se había retirado ya. Los asistentes á la misa comenzaban á abandonar la iglesia, y Antonieta continuaba absorta.

—¿Concluiste ya, niña?—dijo en voz baja tia Isabel.—Mi querido baron, quiere Vd. espe-

jefe superior había dirigido los trabajos de instalación y organización. dijo las siguientes ó parecidas palabras:

—«Nada, está todo muy bien. B... es un gran director. ¡Lástima es que pronto tenga que dejar el cargo!»

Este cargo es político, y con esto que la explicada la intención de la frase, frase que personas serias y dignas de crédito nos aseguran que es histórica.

Llenaríamos el periódico si fuéramos á reproducir todo lo que, relativo á conferencias y trabajos para formar gobierno, oímos.

Desde hace dos ó tres días el Sr. Cánovas no se da punto de reposo; también trabaja mucho el Sr. Silvela, pero no tanto, porque parece tenía muy adelantada la lista de gobernadores.

Las dificultades mayores han estado en la formación de la candidatura de ministros. El general Martínez Campos no ha sido de los que menos dificultades han puesto para ultimar este trabajo: tenía sus candidatos y hasta que no los ha hecho triunfar no ha parado.

Los candidatos del general son el duque de Tetuan y el Sr. Fabié y ambos parece serán ministros.

Con gran dolor ha sido preciso sacrificar á otros antiguos conservadores á los cuales se habían hecho promesas; pero no era cosa de desairar al general, á quien tienen que agradecer, no solo los sacrificados, sino que también el propio señor Cánovas.

El fusilamiento de Panitza

El corresponsal de The Times en Viena comunicó interesantes pormenores acerca del fusilamiento del exmayor búlgaro Panitza.

El príncipe Fernando de Coburgo, que durante varios días ha resistido las excitaciones del ministro Stambuloff, desearo de castigar al conspirador con todo el rigor de la ley, firmó la sentencia en Lom-Palanka, es decir, cuando iba á emprender el viaje á Viena.

En vista de que el príncipe había salido de Sofía, creyeron muchas gentes que aquél conmutaría la pena capital en la de trabajos forzados, atendiendo las indicaciones del Consejo de guerra y los deseos de la opinión; más venció el implacable ministro y la ejecución se llevó á cabo el sábado, siquiera no quede compensado el menoscabo en el prestigio de Fernando de Coburgo con los efectos de un escarmiento ejemplar.

Aun cuando Panitza no tenía motivos para confiar en obtener el indulto, tampoco se aseguraba el viernes que su existencia corriera peligro inmediato. Acostóse tranquilo, bien ageno de sospechar que sería fusilado en la mañana siguiente.

Su sorpresa hubo de ser grande al serle notificada en las primeras horas de la madrugada la terrible decisión por el Sr. Mareoff, y al anunciarle que sería ejecutado á las diez de la mañana de aquel día.

El exmayor, cuyo valor heroico tanto se celebró en 1885, no perdió la serenidad al conocer la pena que se le imponía, y con la emoción propia de tan solemnes momentos se dedicó en las últimas horas de su existencia á escribir sentidísimas cartas á su esposa y á varios amigos, despertando la admiración de las personas encargadas de vigilarle.

A la hora prefijada fué trasladado á un coche, en que le acompañaron el capellán de un regimiento y un gendarme, para ser conducido al campo de maniobras próximo á Sofía, donde se...

rarnos en el atrio, mientras vamos á dar cuenta de la colecta al señor cura?

Mr. de Croix-Mesnil se inclinó en silencio, y ganó la puerta, en tanto que las dos mujeres se dirigían hacia la sacristía. El párroco de Clairfont, venerable sacerdote, dulce y sencillo, había bautizado á Antonieta, y también fué quien le dió la primera comunión. La señorita de Saint-Meurice y su sobrina le encontraron despojándose de los ornamentos con la ayuda de su hermana. Al verlas entrar, se apresuró á quitarse el alba, y les salió al paso.

—¡Por Dios, señor cura, no se moleste usted.—exclamó la tia Isabel.—Venimos un instante solo para que Antonieta le entregue su colecta, y nos marchamos corriendo.

La señorita Bihorel abrió la bolsa, y volcó su contenido sobre la mesa. El oro brilló entre las monedas de cobre y algunas de plata, haciéndole exclamar:

—¡Mira, hermano, hay oro!... El cura sonrió, y tomándole las manos á la niña, la dijo con dulzura:

—Has sido muy pródiga, hija mía... Reconozco en este detalle tu hermoso corazón; pero, lejos de darte las gracias en nombre de los pobres, mereces que te reprenda... Eso es demasiado.

Al oír estas palabras, Antonieta se ruborizó, y bajó los ojos con vergüenza. Pero la mirada de su tia se fijó en ella con tal expresión de asombro, que la obligó á decir con viveza:

—Ne merezco que se me agradezca nada señor cura. Este dinero no le puse yo en mi bolsa; lo encontré en ella antes de comenzar la colecta...

hallaban formados los cinco regimientos de la guarnición.

Una vez en él, recibió Panitza la Comunión eucarística de manos del pope, hizo oración y se adelantó con firme paso hasta un árbol, junto al cual había de colocarse para ser ejecutado. Al pasar por delante de las tropas, el sentenciado saludó y estrechó cariñosamente la mano á muchos oficiales y amigos suyos.

Así que llegó al árbol designado, acercóse un sargento á Panitza con objeto de vendarle los ojos. El desgraciado conspirador tomó entonces de las manos del sargento el pañuelo que éste llevaba y le sujetó por sí mismo á la cabeza, gritando: ¡Viva Bulgaria! Entonces dos soldados pasaron una cuerda por la cintura del exmayor y le ataron al árbol, á tiempo que un peloton de 21 hombres, mandados por un oficial, se situaba á veinte pasos de aquel.

No se oyeron voces de mando. El oficial agitó la espada tres veces y á la tercera dispararon los soldados sus fusiles, dominando la emoción que sentían, como cuantos presenciaron aquel espectáculo imponente. La muerte de Panitza fué instantánea y el sargento encargado de examinar el cadáver y dar el golpe de gracia con el revólver que llevaba amartillado, no se vió en el caso de ejercer su ingrata misión. Después se vió que habían penetrado en el cuerpo de Panitza todas las balas disparadas por los 21 soldados.

El coronel Mutkuroff, ministro de la Guerra y cuñado del Sr. Stambuloff, que mandaba las fuerzas, las dirigió una enérgica alocución, llamando la atención acerca del terrible castigo impuesto al desventurado Panitza, calificado por él de soldado desleal, y advirtió que el gobierno está resuelto á reprimir sin piedad las conjuraciones y á escarmentar duramente á cuantos pongan en peligro el orden ó la independencia del principado.

Al regresar á sus cuarteles los cuatro regimientos de infantería y el de artillería, que estuvieron formados durante la ejecución en el campo de maniobras, desfilaron por delante del cadáver de Panitza, de cuya inclinada cabeza fluía sangre en abundancia.

Una hora después fueron entregados los restos del valiente militar á su viuda, que había manifestado el deseo de encargarse de sepultarlos en lugar conveniente.

La impresión que el fusilamiento de Panitza ha causado en Sofía es profunda, porque todos recuerdan la hazañas de Panitza como militar, su habilidad y penetración como abogado y la actividad que ha desplegado en las luchas por la independencia de Bulgaria y de Rumania, llegando á ser uno de los hombres más influyente del principado.

La potestad maridal

y los derechos de la mujer

Hasta ahora los resultados más positivos que ha obtenido la propaganda de los partidarios de la emancipación femenina, son las reformas ampliando la capacidad civil de la mujer casada. Verdad es que en algunos países las mujeres han sido admitidas á ejercer el derecho de sufragio en ciertas condiciones; pero aparte de que esto constituye una excepción, las reformas civiles á que antes aludimos tienen más trascendencia y son más ventajosas para el sexo bello.

Ahora parece que en Francia se trata de presentar á la Cámara un proyecto de ley disponiendo que, sin necesidad de una sentencia de divorcio, puedan ser obligados los maridos á atender á las necesidades de los hijos menores y á los gastos de la casa.

El asombro de la tia Isabel llegó á la estupefacción al escuchar estas frases dichas con embarazo. Permaneció silenciosa un instante, y después, lanzando un suspiro con honores de relincho, exclamó, con el rostro enrojecido por la emoción que la embargaba:

—Hé ahí una cosa que me parece extraña. ¿Cómo pudo ser eso? Yo misma mandé á Bernardo ayer tarde, ordenándole poner la bolsa en el sitio de ordinario... ¿Se habrán permitido registrar tu inclinación?

—En todo caso.—replicó la jóven,—no fué un ladrón quien lo hizo, porque en vez de quitarme nada, han dejado dinero para los pobres. Por lo demás, acaso Bernardo dejase la bolsa encima del reclinatorio, y entonces no tuvieron necesidad de registrar. En suma: el asunto no tiene importancia, y no merece la pena que nos ocupemos de él...

Tenia los ojos llenos de lágrimas, y la voz temblorosa. Su tia, temiendo haberle causado un pesar, le apoyó una mano en el hombro, y exclamó sonriendo:

—¿Qué apostamos á que fué el señor de Croix-Mesnil, quien se levantó muy temprano, y vino para proporcionarte esta sorpresa?

—No, tia, eso no puede ser. En primer lugar, monsieur de Croix-Mesnil sabes que no es madrugador; y además... ignoraba que yo debía pedir...

—Pues no acierto quien nos pudo dispensar el honor de semejante liberidad,—dijo la señorita de Bihorel.

—Forasteros no sé que haya venido ninguno esta mañana á visitar la iglesia,—añadió el cura.

Tiene este proyecto á mejorar la condición de las mujeres de los obreros. En las familias trabajadoras es frecuente el hecho de que el marido, entregado á la embriaguez, consume en la taberna todo el jornal que gana, si es que trabaja, y ponga mano asimismo en el salario de la mujer.

Ni el divorcio ni la separación de cuerpos son remedios eficaces para estos males, porque lo largo y costoso del procedimiento hace que casi nunca apelen á este medio las mujeres de la clase obrera. La reforma proyectada tiende á remediar esta deficiencia de la legislación, estableciendo que cuando el marido observe mala conducta pueda la mujer solicitar del juez de paz la separación de bienes y aún una parte de los salarios ó emolumentos del marido, para atender á las necesidades de la casa, sin necesidad de presentar demanda de divorcio.

Las costumbres de los obreros parisienses justifican esta medida. El proyecto que va á presentarse á la Cámara trae á la memoria aquellas escenas de los barrios extremos de París, pintadas con profunda verdad en *L'Assomoir*; las pobres mujeres de los trabajadores, esperando ansiosamente á sus maridos, á la puerta de las fábricas el día de paga, para impedir que gasten el salario antes de volver á su casa; los ardidés de los borrachos para ocultar algunas monedas destinadas á satisfacer su vicio favorito; el compadrazgo de los obreros, que se auxilian unos á otros para escapar á la vigilancia conyugal, y como desenlace, las violencias y los golpes de una parte y las lágrimas y los reproches de otra; todos los episodios, en fin, de esa lucha lamentable en que el sexo más débil sufre de la causa de la previsión y del orden, y el más fuerte de la del vicio y el desarreglo.

No faltan precedentes á la reforma que se proyecta en Francia. En Inglaterra la ley de 5 de Agosto de 1870 reconoce á la mujer casada la propiedad y la libre disposición de los bienes que gane con su trabajo ó industria. En Dinamarca está establecido el régimen de la separación de bienes en el matrimonio por lo que toca á los salarios. En la República vecina se ha dado también algún paso en este sentido, al disponer en 1881 que las casadas puedan colocar cantidades en las Cajas de ahorro postales y retirarlas sin necesidad de consentimiento de sus maridos. A este tenor podrían citarse otros varios ejemplos.

En España afortunadamente no son tan deplorables como en otros países las costumbres de los obreros, sin que por esto las consideremos perfectas ni con mucho.

Nuestro Código civil vigente concede gran amplitud en el contrato matrimonial sobre los bienes, pero no son las familias trabajadoras las que obtienen beneficios de estas disposiciones, pues casi nunca, por lo escaso de sus recursos, se cuidan de establecer de antemano el régimen de bienes. Más eficaz que el influjo de las leyes es en este caso el de las costumbres.

NOTICIAS

De la Capital

Anoche á las siete en el despacho del señor Gobernador civil celebró sesión la Junta provincial de Sanidad con asistencia de todos sus vocales y bajo la presidencia de Sr. Ruiz.

Este señor, manifestó que estaba dispuesto desde el cargo que interinamente desempeña, á llevar hasta su último límite las medidas de defensa sanitaria, en razón de las noticias telegráficas, que se han recibido de los puntos infestados.

Entre los acuerdos que se tomaron figura el de que las precedencias de Barcelona verifiquen...

Pero, interrumpiéndose de pronto, se dió una palmada sobre la mano, y exclamó:

—A menos que un jóven que ví esta mañana al entrar...

—¿Qué jóven?—interrumpió la señorita de Saint-Meurice frunciendo las cejas.

—Uno moreno con toda la barba, que estuvo mucho rato cerca de la pila bautismal, y á quien no he vuelto á ver.

Como por arte de magia, la fisonomía de Pascual apareció á los ojos de Antonieta. ¡El era quien se parecía al hijo del patriarca luchando con el ángel. El pintor le retrató queriendo ganar el cielo. ¿Y qué podía ser éste para un Carvaján, sino el amor de una Clairfont? El fué, sin duda, quien registró su reclinatorio, dejando la huella de su indiscreta curiosidad. Esto le pareció un atrevimiento extraordinario. ¡La voz de su orgullo se alzó cólerica contra el atrevido. ¿Qué quería? ¿Qué esperaba? ¿Acaso por el hecho de haberle encontrado en un camino pensaba llegar á imponerse en su pensamiento? ¿Prendería forzarla á estarle agradecida por medio de su ofensiva generosidad?

Y al propio tiempo otra voz dulcísima, la de la razón, contestaba: ¿De qué te quejas? ¿De que ejerció la caridad valiéndose de tí para ocultarla? Pudo permanecer en la iglesia, esperarte, y al pasar junto á él darte francamente la limosna. Pero temió tu disgusto, temió afrontar tu mirada. Su timidez es hija de su respeto. ¿Merece que le recibimes?

Y precisamente esto era lo que la molestaba. A su pesar, se establecía cierta especie de comunidad entre un acto suyo y el del hijo del enemigo de su padre. Ocupaba un lugar en su...

en Cabrera las medidas de saneamiento que acuerden la Comisión médica y el Director de Sanidad de este puerto.

Redoblar y extremar la persecución del contrabando á fin de que no se burlean dichas medidas.

Que la estufa de desinfección se instale en Palma y no en Cabrera, puesto que en momentos dados podría ser necesaria dicha estufa en la capital.

Y que los buques procedentes del continente que lleguen á los demás puntos de esta isla, en vista de que estos carecen de lazareto á propósito, pasen al lazareto de Cabrera para verificar la desinfección.

Hicimos alguna indicación, á la entrada del verano, respecto de un abuso que parece toma entre nosotros carta de naturaleza, á causa sin duda de la tolerancia con que se mira.

Nos referimos á ciertos industriales y obreros, que han adoptado por traje, de cintura arriba, la simple camiseta interior: no ya solo en las puertas de sus casas ó talleres, y á la vista de los transeúntes, sino campando por sus respetos en la vía pública, y hasta cruzando por los paseos.

Un operario de esos se presentó hace poco en la casa, de un amigo nuestro, á hablar con las señoras, y las prendas que vestía se reduían á unos zapatos chinelas, unos pantalones no debidamente abrochados, y el consabido elástico. ¡ ¡ ¡ ni más ni menos!!

Si á los agentes de la autoridad, encargados del decoro y decencia públicos les parece bien semejante cosa, á nosotros no; y por esto les suplicamos por segunda vez que no toleren estas inconveniencias cuando se cometan en la calle.

En la tarde de ayer un carreton que pasaba por la plaza del Aceite cogió con una de sus ruedas á un niño de pocos años fracturándole un pié.

La lámina que últimamente han repartido los hermanos Sallarés, litógrafos, con destino al *Album de Mallorca* representa la puerta del E. de la Lonja, hermosa y elegante pieza de arquitectura, capaz ella sola de acreditar y dar fama al arquitecto que la trazó, al inmortal Sgrera.

No se concibe que se deje á los vecinos de la plazuela del Rosario, abandonados tanto tiempo y sin poder disfrutar del beneficio del agua de que carece la fuente que hay en aquel recinto.

Las quejas que sobre este particular hemos formulado, movidos por el deseo de favorecer á los vecinos mencionados, han sido muy frecuentes y muy pocas veces atendidas con la prontitud apetecible. Esta razón nos mueve á insistir con objeto de que se ponga en seguida, si puede ser, en estado de utilidad la fuente mencionada.

Algunos peones del Ayuntamiento se ocuparon, durante el día de ayer en sanear la acequia de desaguá que hay en la Ronda del Pontic, limpiándola y poniendo en comunicación el tramo antiguo con el que hace poco sufrió una recomposición. Ahora nos parece que sería muy del caso cubrir con tierra una acequia provisional que se abrió no lejos de aquella y que ha quedado ahora con una capa de légamo muy ocasionado á descomponerse y á infeccionar aquellos contornos.

Ya que muy oportunamente se ha hecho un trabajo mayor, no debe haber inconveniente en que se haga otro menor.

Se está desempedrando totalmente la calle del Vidrio cuyo piso había sido en parte removido por causa de la construcción de una acequia del alcantarillado.

La faena que ahora se ha empezado en ella, parece indicar que se repondrá totalmente el susodicho empedrado.

Quedan abiertos y á disposición del público los baños de mar que acaba de montar el señor Llopert en las inmediaciones de la Portella. Los baños económicos del Raconet para señoras estarán terminados dentro de breves días.

El sábado por la noche se verificará un baile de boleros en el Borne por la compañía coreográfica que dirige el maestro Agustinet, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Ha empezado en Ibiza la publicación de un nuevo periódico titulado *El Coco*. Es semanario y de carácter jocoso.

Co respondemos al saludo que dirige á la prensa y le deseamos la mayor prosperidad.

Ayer á cosa de las dos de la tarde unos muchachos sin juicio, como todos los de esta ciudad, insultaban á un hombre ya entrado en años, peón de los que trabajan en la construcción del muelle nuevo de la Lonja.

La presencia de agente de la Autoridad en aquel sitio que con frecuencia hemos pedido, hubiera sido parte á impedir estas demasías.

Ayer compareció en el Gobierno civil la dueña de una de las casas de trato que el Gober-

nador Sr. Moncada mandó trasladar á otro sitio de la población en el plazo de 15 días.

El Sr. Rius le repitió que estaba terminantemente dispuesto á cumplir dicha disposición sin un día de demora.

Bajo la presidencia del Delegado del Gobierno civil, D. Patricio Perelló, se verificó ayer la elección de Administrador habilitado del Clero de esta Diócesis, recayendo ésta en D. Juan Bautista Socías.

Por la administración de consumos de esta capital se concede un plazo de diez días á los habitantes del extra-radio para satisfacer sus respectivas cuotas del reparto de encabezamiento del corriente ejercicio por las que se hallen en descubierta, pues de lo contrario se les exigirá los apremios á que hubiera lugar.

Por el Gobierno civil de esta provincia se ordena la busca y captura de Juan Albert y Coll, de 35 años de edad, idiota; y del preso fugado del Penal de San Agustín de Valencia, Luis Batura Manasí, de 26 años de edad.

La música del Regimiento de Filipinas tocará esta noche en el paseo del Borne las siguientes piezas:

- 1.^a—Paso doble *Hurley, N.*
- 2.^a—Waltz *Mi Queen, Coate*
- 3.^a—Sinfonía de la ópera *Poeta y Aldeano, Suppé.*
- 4.^a—Tango *El Gorro Friglo, Chueca.*
- 5.^a—Polka *La Torre Eiffel, Blasco.*

Sesión del Ayuntamiento

Con el anuncio, de que en la sesión de ayer, volvería á tratarse de la traslación del Matadero, se notó más animación que de ordinario en el salón consistorial y se contó con la asistencia de 27 concejales, entre ellos todos los que forman la minoría conservadora, menos el señor Sbert.

La resonancia que este asunto ha tenido en la opinión pública y las opiniones en extremo terminantes que ha emitido la prensa acerca de la traslación antedicha, justificaban sobradamente la expectación á que nos referimos.

Sin que implique censura para nadie en particular, lamentamos como no puede menos de lamentarse, la falta de asistencia á casi todas las sesiones de muchos Sres. Concejales, que á lo mejor ponen el grito en el cielo contra esta ó la otra medida, siendo con frecuencia cómplices del acuerdo, merced al abandono que hacen de su puesto y de sus deberes. Y esta observación es también en parte aplicable al público y á la prensa, que muchas veces disparan sus críticas y sus juicios, ya sin eficacia, por dirigirlas en momentos tardíos y contra acuerdos definitivamente adoptados.

Un poco más de interés y asiduidad por parte de todos, sería bastante á desvanecer esas inquietudes y desconfianzas que siembran á posteriori, y la corporación conocería y pulsaría previamente el estado de la opinión general, sin exponerse á ligerezas y sin que pudiese alegar el consentimiento tácito de los que admiten el mandato de sus electores para guardárselo en el bolsillo ó para exhibirlo en las solemnidades de la etiqueta.

A las 12 y 35 minutos empezó la sesión de ayer, estando presentes los concejales señores Pons, Bauzá (D. Miguel), Ribas, Barceló, Sampol, Bauzá (D. José), Aleñar, Ramis, Cortés, Berga, Perez, Cuschieri, Juan, Palou, Villalonga, Argelés, Terrasa, Suau, Riera, Rullán, Bisanz, Marimón, Tous, Morey y Estarás.

Presidencia del Alcalde Sr. Guasp. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

El despacho ordinario fué muy corto, reduciéndose á la lectura y aprobación de un informe del Regidor Síndico para que se manifieste á un censo de los Ayuntamientos que si dentro del término de 8 días no ha satisfecho las pensiones que adeuda se interpondrá demanda ante los tribunales, y á la inclusión de algunos individuos en el padrón vecinal.

Después de esto usó de la palabra al Sr. Guasp, empezando por dar las gracias á los señores concejales que se habían molestado asistiendo á la sesión en primera convocatoria, para tratar de un asunto tan importante como el de la traslación del Matadero.

Dijo que en vista de la opinión terminante de todas las personas que han visitado el Matadero actual, aquel establecimiento constituye un verdadero padrón de ignominia para Palma. Citó los clamores de la prensa, recordó un acuerdo reciente del Ayuntamiento para trasladarlo y mencionó las actuales circunstancias sanitarias, que hacían necesaria, urgente é improrrogable la traslación de dicho Matadero.

Estas fueron las razones—continuó—según las cuales la Comisión de Policía fijó toda su atención en este asunto, lo estudió de verdad y á conciencia y presentó el dictamen que fué aprobado por unanimidad en la sesión anterior sin que ninguno de los Concejales presentes hiciese objeción en contra.

Añadió que después del acuerdo, la opinión pública se ha dividido y mientras unos lo aplauden por oportuno y beneficioso, otros lo censu-

ran acremente por gravoso y perjudicial, habiéndose estremado las censuras en la prensa y fuera de la prensa y habiéndose deslizado retencencias insidiosas que no puede menos de rechazar celoso de su prestigio y sobre todo del de la Corporación que constantemente representa.

Al efecto, para que se vea el cuidado con que la Alcaldía ha procedido, reseña los trabajos hechos por la Comisión, la visita girada al Matadero actual, la impresión desastrosa que corroboró el deseo que hace tantísimos años el vecindario experimenta y la necesidad proclamada por todos de darle inmediata solución.

Da cuenta después de que esta misma Comisión pasó revista á todos los edificios existentes que pudieran servir para el caso y de todos ellos, en absoluto, solo *La Curtidora* ofreció las condiciones necesarias, para implantar de momento y en seguida aquel servicio.

Manifiesta cómo la Comisión pasó allí auxiliada por las personas cuyos conocimientos facultativos se requerían, esto es, por los médicos municipales y por el arquitecto de la corporación, dictaminando los primeros que bajo el aspecto higiénico tenía aquel edificio todas las condiciones que la ciencia aconseja y exponiendo el segundo que en cuanto á la construcción y economía, no pueden ser más ventajosas las que reúne.

Con estas razones presentes, con estos documentos á la vista—continúa el Sr. Guasp—con las bases aceptadas por el propietario según las cuales el Ayuntamiento, sin obligarse ni por un mes, ni por dos, ni por tiempo determinado, podría disponer durante cinco años del edificio mediante el alquiler de 250 pesetas mensuales y una indemnización de 2.000 si se apartaba del contrato y podría adquirirlo durante el mismo tiempo por 50.000 pesetas y á qué extraño que se llevase á efecto este inquilinato que á nada obliga exceptuando la indemnización, á mi entender insignificante?

Dece que aún ha hecho más y que atento á las opiniones manifestadas y de eso de presentar este asunto con toda diaphanidad, ha querido traerlo de nuevo á la consideración del Ayuntamiento, y traerlo intacto para que pueda revivirse en una especie de ampliación; y en este sentido manda dar lectura á un documento suscrito por D. Cosme Bauzá, propietario de *La Curtidora*, en el cual le autoriza para que el Ayuntamiento pueda revocar su acuerdo renunciando á to la reclamación.

Y termina en vista de todo ello, proponiendo á la Corporación que la Comisión de Policía aumentada con el número de Concejales que se crea suficiente, nombrados entre los que no conocen el asunto, vuelva á estudiarlo de nuevo presentando otro dictamen para la resolución definitiva.

El Sr. Estarás toma la palabra para manifestar que se adhiere en un todo á la proposición del Sr. Alcalde, que desconoce el asunto y que por lo tanto no tiene ningún prejuicio en pro ni en contra.

El Sr. Martínez sostiene la conveniencia de que se mantenga el acuerdo. Atribuye la oposición que al mismo se hace á la ignorancia de los mismos que lo critican. Sostiene que las condiciones económicas son favorables y admite como inconveniente único el de la distancia, confesando antes que por nadie, por la Comisión. Empero, cual es—dice—el inconveniente mayor tener el Matadero encerrado como un foco de infección perenne en el barrio más denso de Palma ó tenerlo á esa distancia que se propone?

Después de una breve rectificación de los señores Estarás y Martínez se da lectura á los dictámenes de los médicos y del arquitecto municipal, que daremos á conocer próximamente.

El Sr. Guasp vuelve á hacer uso de la palabra y dice al Ayuntamiento que el dueño de *La Curtidora* ha puesto á su disposición el edificio para que gratuitamente y por vía de ensayo se ocupe un mes ó dos ó el tiempo necesario; suplica al Sr. Martínez que modifique su proposición hija del convencimiento y acaba suplicando que se acuerde el nombramiento de la comisión que ha indicado. La proposición es aceptada por unanimidad, facultándose al señor Guasp para que designe á las personas que deben componerla.

Resultaron elegidos, los Sres. Berga, Tous, Marimón, Estarás y Villalonga.

A propuesta del Sr. Alcalde re acordó consignar un voto de gracias á D. Cosme Bauzá por el ofrecimiento anteriormente hecho.

También por indicación del Sr. Martínez se recomendó á la Comisión que realizase su trabajo con la posible urgencia.

Diosa cuenta, por último, de una comunicación de las Logias masonicas de esta Ciudad ofreciendo su cooperación pecuniaria y personal para el caso de una invasión epidémica, acordando el Ayuntamiento haber visto con agrado este ofrecimiento.

Y se levantó la sesión.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 4 de Julio:

Gobernacion.—Real orden resolviendo un expediente relativo á la reposición de D. Jaime Anglés y Pons en los cargos de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Espluga Calva, provincia de Lérida.

—Ley autorizando á la Diputación provincial de Barcelona, para contratar un empréstito de 7.000.000 de pesetas destinados á la terminación de las carreteras que se indican.

Gracia y Justicia.—Reales decretos nombrando para la dignidad de arceprete, vacante en la iglesia metropolitana de Tarragona, á D. Marcial Fernández y de Muelle; y para la de maestraescuela de la catedral de Osma á D. Víctor Amer y Amor.

—Real orden dictando disposiciones relativas al régimen de la Cárcel Modelo.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Queda señalado el día 15 de este mes á las 12 de la mañana, para llevar á efecto de nuevo en esta Casa Consistorial la subasta de nieve para atender á las necesidades de los enfermos de este distrito municipal durante el año económico de 1890 á 1891, con sujeción al anuncio publicado en el *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 3640 y bajo el tipo de 900 pesetas.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Palma 7 de Julio de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

Acordado por la Junta de Gobierno el reparto de pesetas 20 por acción á cuenta de los beneficios del presente ejercicio, podrán los señores accionistas hacerlo efectivo desde el 15 del corriente mes todos los días laborables de 10 á 12 de la mañana en las oficinas de la Sociedad. Palma 8 de Julio de 1890.

El Director Gerente interino—Rómulo Hévia.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en Santa Clara: exposición á las seis y media, y á las diez la misa mayor; al anochecer meditación, estación, Te-Deum y reserva.

Otras funciones

En la iglesia de Carmelitas Descalzas del arrabal empezará, á las seis de la mañana durante una misa, la novena á la Virgen del Carmen, la que se repetirá al anochecer con solemnidad después del rosario.

En el Centro de las iglesias pobres habrá día de retiro: á las siete y media de la mañana comunión general con plática, y al anochecer rosario, meditación y plática.

En Santa Fe fiesta á San Cristóbal: á las diez la misa mayor en la que predicará don Mateo Garau; á las siete y cuarto de la tarde rosario, meditación y canto del Trisagio.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

Estadística

INSCRIPCIONES verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 7 de Julio.—Varones, tres; hembras, dos:

Matrimonios

Día 7.—D. Juan Más Cabrer, con D.^a Francisca Llabrés Nicolau.—D. Rafael Coll Malandra, con doña María Antonia Gordil Rayó.

Defunciones

Día 9

Juan Serra Bonet, casado, de 39 años, Hospital, de parálisis del corazón.

Margarita Nicolau Crespi, casada, de 66 años, calle del Seminario, de apoplejía.

Francisca Crespi Cantalops, de 15 meses, Hort d'és Cá, de dentición.

Hospital Civil

Día 9

MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, 1 varón.—Altas, cuatro; 3 varones, y 1 hembra. En en la sala de variolosos sin novedad.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto y en los horizontes de tierras; los horizontes del S. y del E. calmosos y brumosos. Hay un ojo de *stratus* hacia el mar.

Idem del viento.—Brisa muy débil.

Idem de la mar.—Rizada de la brisa.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigla de Portopi.—Sin señal.

Movimiento de buques

PONDRAOS

Día 8

Vapor español *Bellever*, de 783 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Bl, con 2^a trip., 82 pas. y efectos. De Barcelona, en 13 horas.

Laud español *S. Magin*, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. Bartolomé Matas, con 6 trip. y lastre. De Barcelona, en 6 días.

Vapor español *Salinas*, de 26 ton., matrícula de Ibiza, cap. D. Juan Escandell, con 5 trip., 22 pas. y lastre. De Ibiza, en 8 horas.

Laud español *Sto. Cristo*, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. Bernardo Seguí, con 7 trip. y lastre. Del Lazareto de Mahón, en día.

Laud español *Virgen del Carmen*, de 13 ton., matrícula de Palma, pat. G. Company, con 6 trip. y lastre. Del Lazareto de Mahón, en 1 día.

DESPACHADOS

Pallebot español *Jaime*, de 108 ton., matrícula de Palma, pat. Ramon Horrach, con 8 trip. y efectos. Para Torrevecija.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Table with meteorological data for July 9th, including barometer, thermometer, and wind direction.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2:15 y 4 (mixto) tarde.



Servicios de la Compañía

TRANSATLÁNTICA DE BARCELONA. Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, de Cádiz, vapor CIUDAD DE CADIZ, para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:55 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

DOLOR REUMÁTICO INFLAMATORIO Y NERVIOSO

Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fásch y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial Padró.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

TEORÍA Y PRÁCTICA DE LA VINIFICACIÓN

por D. Diego Navarro y Soler

Obra la más completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y coloración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Baños de mar naturales EN LA PORTELLA

Queda abierto al público el acreditado establecimiento de baños de mar, situados en las afueras de la Portella, en el cual hallarán los señores bañistas todas las comodidades aseo y buen servicio de los años anteriores.

Nodrizas. Se desea una nodriza viuda ó de marido ausente y de buenas condiciones para lactar en casa de los padres que viven en Santa María.

SE vende una ternera raza suiza, de dos meses. Plaza del Mercado núm. 4, panadería, informarán.

CAÑA

Habiendo recibido en la fábrica de D. Juan Suau, Plaza Puerta Santa Catalina núm. 51, una fuerte remesa en cuarterones procedentes de Cuba y Puerto-Rico pueden pararse á recoger sus pedidos los que la tenían solicitada.

Para alquilar. Dos casas en Son Serra muy cómodas. Informarán Apuntadores, 55.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with financial data including exchange rates for various locations like Barcelona, Madrid, and Paris.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar grid for July 10th and 11th, including dates and events.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana.-Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea regular del cuerpo 10.

EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

ORTOPEDIA Y CIRUGÍA

En el establecimiento que abajo se expresará hay un variado surtido de aparatos ortopédicos é instrumentos de cirugía á precios sumamente módicos. Llamamos la atención del público sobre los siguientes: Bragueros, fajas ventrales, bragueros umbilicales, pulverizadores en frío y al vapor.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturó Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturó Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

DINERO

Se facilita en hipotecas y pagarés. Informarán, Misión 74, 1.º 8-1

Se vende un censo de

600 pesetas anuales, libre de contribución, hipotecado sobre el predio Son Durí de's Capdeu. Informarán calle San Bartolomé núm. 39, bajos. 15-11

En la calle de Bosch núm. 60 se proporcionan sirvientas y nodrizas. 16

Se venden. Solares de terreno, para la construcción de casas situados entre el camino de la Barrera y Son Rapiña cerca de Son Español. 6-1

Nodrizas. Se necesita una para lactar en su casa. Darán razón, Troncoso 3 3.º 2.º

Para alquilar. Magníficos y espaciosos locales con fuerza de vapor propios para una industria. En esta imprenta informarán.